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SECTION 1 
THE INTERNATIONAL LIFE SAVING FEDERATION 

1. HISTORY 

1.1 History of the Fédération Internationale de Sauvetage 

At the end of the nineteenth century, several national lifesaving organisations were working with and learning 
from each other by exchanging lifesaving techniques and experiences. Organised international lifesaving 
activities date back to 1878 when an International Congress was hosted in Marseille in the South of France. 
In the decades since, there have been many independent national and international lifesaving achievements. 
A need for an international forum to exchange ideas was soon recognised. The dynamic Frenchman, 
Raymond Pitet organised a lifesaving Congress in 1900 during the Paris World Fair with the purpose of 
setting up a world federation. He did not initially succeed in achieving this objective at that time but did not 
give up the idea. 

From 25th to 30th January 1910, Paris had to contend with heavy floods and the lifesavers were ever ready 
to act. These acts of human solidarity from the neighbouring countries incited Raymond Pitet to organise a 
new Congress, this time in Saint-Ouen, a small town located 7km from the centre of Paris. 

At this Congress, the Fédération Internationale de Sauvetage (FIS) was founded on 27th March 1910 by 
federations from Belgium, Denmark, France, Great Britain, Luxembourg, and Switzerland. Spain and Italy 
could not attend the meeting but signed the deed of incorporation. FIS was incorporated in France and set 
up its head office after its foundation in Paris, in the home of Raymond Pitet. 

In the following years Congresses and international Championships took place in European countries, but 
the First World War stopped the expansion of the International Federation. Between the two World Wars, 
attention was not only given to water rescue but also to road and mountain rescue services. After the Second 
World War, FIS became a leading authority in drowning prevention and lifesaving sport. 

In 1953, the first Pool Lifesaving World Championships took place in Nantes - France. This was the start of 
the regularly organised world Championships. 

The FIS grew from 8 Founding Members to over 34 Member Organisations in 1993. On 24 February 1993, 
the FIS merged with the WLS to form the ILS. The FIS was disbanded on 3 September 1994. 

1.2 History of World Life Saving 

In November 1956, the National Surf Lifesaving Associations of Australia, New Zealand, South Africa, Ceylon 
(nowadays Sri Lanka), Hawaii, Great Britain, and the USA (California Branch) created the International 
Council of Surf Life Saving (ICSLS). On 24 March 1971, at a Congress held in Cronulla, Sydney (Australia) 
a new organisation called World Life Saving (WLS) was founded by members of the ICSLS. The constitution 
was adopted on 14 June 1977 with a formal agreement between the foundation nations: Australia, Great 
Britain, New Zealand, South Africa, and the United States. 

WLS was founded for the purpose of establishing educational marine safety and aquatic programmes on a 
people-to-people basis. In 1974, the first World Surf Lifesaving Championships for National Teams took 
place in Port Elizabeth and Durban (South Africa). In 1981, the first World Surf Lifesaving Championships 
for Clubs took place in Kuta Beach, Bali (Indonesia). 

The WLS grew from 5 Founding Members in 1971 to over 25 Member Organisations in 1993. On 24 February 
1993, the WLS merged with the FIS to form the ILS. The WLS was disbanded on 3 September 1994. 

1.3 History of the International Life Saving Federation 

The International Life Saving Federation (ILS) was created at the jointly organised General Assembly of FIS 
and WLS on 26th February 1993 in Leuven (Belgium) by the Official signing of the merging agreement 
between the Fédération Internationale de Sauvetage Aquatique (FIS) and World Life Saving (WLS). 

On the same date the FIS and WLS agreed on a draft ILS Constitution and draft Byelaws. The ILS was 
ultimately constituted on Saturday, 3rd September 1994 in Cardiff (United Kingdom). The creation date marks 
the Official founding of the ILS. The first Lifesaving World Championships under the auspices of the ILS also 
took place in 1994 in Cardiff and Newquay (United Kingdom) and encompassed both pool and ocean 
competitions. This Championship and subsequent biennial ILS Championships conducted up until 2012 were 
called the “Rescue” Championships. 

In 2014 the word “Rescue” was replaced with the term “Lifesaving World Championships” (LWC) to better 
describe the ILS LWC and to delineate from the biennial ILS World Conference on Drowning Prevention. 
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SECTION 1  

THE INTERNATIONAL LIFE SAVING FEDERATION 

1. GESCHICHTE 

1.1 Geschichte der Fédération Internationale de Sauvetage 

Ende des 19. Jahrhunderts arbeiteten mehrere nationale Rettungsorganisationen zusammen und lernten voneinander, 
indem sie Rettungstechniken und Erfahrungen austauschten. Organisierte internationale Rettungsaktivitäten gehen auf 
das Jahr 1878 zurück, als in Marseille in Südfrankreich ein internationaler Kongress stattfand. In den folgenden 
Jahrzehnten gab es viele unabhängige nationale und internationale Erfolge im Bereich der Lebensrettung. Bald wurde die 
Notwendigkeit eines internationalen Forums zum Austausch von Ideen erkannt. Der dynamische Franzose Raymond Pitet 
organisierte 1900 während der Weltausstellung in Paris einen Rettungskongress mit dem Ziel, einen Weltverband zu 
gründen. Damals gelang es ihm zunächst nicht, dieses Ziel zu erreichen, aber er gab die Idee nicht auf. 

Vom 25. bis 30. Januar 1910 hatte Paris mit schweren Überschwemmungen zu kämpfen, und die Rettungskräfte standen 
jederzeit bereit, um zu helfen. Diese Solidaritätsbekundungen aus den Nachbarländern veranlassten Raymond Pitet, einen 
neuen Kongress zu organisieren, diesmal in Saint-Ouen, einer kleinen Stadt 7 km vom Zentrum von Paris entfernt. 

Auf diesem Kongress wurde am 27. März 1910 die Fédération Internationale de Sauvetage (FIS) von Verbänden aus 
Belgien, Dänemark, Frankreich, Großbritannien, Luxemburg und der Schweiz gegründet. Spanien und Italien konnten 
nicht an der Sitzung teilnehmen, unterzeichneten jedoch die Gründungsurkunde. Die FIS wurde in Frankreich gegründet 
und richtete ihren Hauptsitz nach ihrer Gründung in Paris, im Haus von Raymond Pitet, ein. 

In den folgenden Jahren fanden Kongresse und internationale Meisterschaften in europäischen Ländern statt, aber der 
Erste Weltkrieg stoppte die Expansion des internationalen Verbandes. Zwischen den beiden Weltkriegen galt die 
Aufmerksamkeit nicht nur der Wasserrettung, sondern auch der Straßen- und Bergrettung. Nach dem Zweiten Weltkrieg 
wurde die FIS zu einer führenden Autorität in der Ertrinkungsprävention und im Rettungssport. 

1953 fanden in Nantes (Frankreich) die ersten Weltmeisterschaften im Rettungsschwimmen statt. Dies war der Beginn 
der regelmäßig organisierten Weltmeisterschaften. 

Die FIS wuchs von 8 Gründungsmitgliedern auf über 34 Mitgliedsorganisationen im Jahr 1993. Am 24. Februar 1993 
fusionierte die FIS mit der WLS zur ILS. Die FIS wurde am 3. September 1994 aufgelöst. 

1.2 Geschichte von World Life Saving 

Im November 1956 gründeten die nationalen Rettungsschwimmerverbände Australiens, Neuseelands, Südafrikas, Ceylons 
(heute Sri Lanka), Hawaiis, Großbritanniens und der USA (Kalifornien) den International Council of Surf Life Saving (ICSLS). 
Am 24. März 1971 wurde auf einem Kongress in Cronulla, Sydney (Australien), von Mitgliedern des ICSLS eine neue 
Organisation namens World Life Saving (WLS) gegründet. Die Satzung wurde am 14. Juni 1977 mit einer formellen 
Vereinbarung zwischen den Gründungsnationen Australien, Großbritannien, Neuseeland, Südafrika und den Vereinigten 
Staaten verabschiedet. 

Die WLS wurde mit dem Ziel gegründet, Bildungsprogramme für Sicherheit im Wasser und im Meer auf 
zwischenmenschlicher Basis zu etablieren. 1974 fanden in Port Elizabeth und Durban (Südafrika) die ersten 
Weltmeisterschaften im Rettungsschwimmen für Nationalmannschaften statt. 1981 fanden in Kuta Beach, Bali 
(Indonesien), die ersten Weltmeisterschaften im Rettungsschwimmen für Vereine statt. 

Die WLS wuchs von 5 Gründungsmitgliedern im Jahr 1971 auf über 25 Mitgliedsorganisationen im Jahr 1993. Am 24. 
Februar 1993 fusionierte die WLS mit der FIS zur ILS. Die WLS wurde am 3. September 1994 aufgelöst. 

1.3 Geschichte der International Life Saving Federation 

Die International Life Saving Federation (ILS) wurde am 26. Februar 1993 in Leuven (Belgien) auf der gemeinsam 
organisierten Generalversammlung der FIS und der WLS durch die offizielle Unterzeichnung des Fusionsvertrags zwischen 
der Fédération Internationale de Sauvetage Aquatique (FIS) und der World Life Saving (WLS) gegründet. 

Am selben Tag einigten sich die FIS und die WLS auf einen Entwurf der ILS-Satzung und einen Entwurf der 
Geschäftsordnung. Die ILS wurde schließlich am Samstag, dem 3. September 1994, in Cardiff (Vereinigtes Königreich) 
gegründet. Das Gründungsdatum markiert die offizielle Gründung der ILS. Die ersten Rettungsschwimm-
Weltmeisterschaften unter der Schirmherrschaft der ILS fanden ebenfalls 1994 in Cardiff und Newquay (Vereinigtes 
Königreich) statt und umfassten sowohl Wettkämpfe im Schwimmbecken als auch im Meer. Diese Meisterschaft und die 
folgenden alle zwei Jahre stattfindenden ILS-Meisterschaften, die bis 2012 durchgeführt wurden, wurden als „Rescue”-
Meisterschaften bezeichnet. 

Im Jahr 2014 wurde das Wort „Rescue” durch den Begriff „Lifesaving World Championships” (LWC) ersetzt, um die ILS 
LWC besser zu beschreiben und sie von der alle zwei Jahre stattfindenden ILS-Weltkonferenz zur Prävention von 
Ertrinkungsunfällen abzugrenzen. 
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2. ORGANISATION 

The supreme authority of the ILS is the General Assembly in which Member Organisations are represented. 
The General Assembly establishes ILS priorities. The Elective General Assembly is organised every four 
years and elects a Board of Directors. The Board of Directors conducts the business of the ILS between 
meetings of the General Assembly and is chaired by the President. The General Secretariat (Headquarters) 
is currently located in Leuven (Belgium) and houses the administration. 

The ILS decentralises its affairs under the management of four Regional Branches. The Branches are 
established in and for Africa, the Americas, Asia-Pacific, and Europe and are responsible for initiating, 
supervising, and coordinating regional activities. 

The ILS has created Commissions which in turn are composed of Committees responsible for the 
management, development, and technical aspects of each major ILS field of activity. The four Commissions 
are: Drowning Prevention, Rescue, Lifesaving Sport, and Business. 

The ILS also cooperates with partner organisations, governments, non-government organisations (NGOs) 
and sponsors to promote lifesaving worldwide. The ILS is a unique international federation in that it sponsors 
and sanctions athletic competition as an important method of furthering its humanitarian lifesaving work. 
Lifesaving through competition is one of the established goals. 

3. STRATEGIC GOALS 

The Strategic Goals of ILS are to: 

• Build the capacity to reduce drowning within targeted communities. 

• Position ILS as the world authority of drowning prevention, lifesaving, and lifesaving sport. 

• Reduce the drowning of children globally through partnership and collaboration. 

• Expand the scope, reach and recognition of lifesaving sport. 

• Create a sustainable business model. 

• Establish and promote global best practice. 

• Engage with every nation. 

4. SPORT COMMISSION 

The Sport Commission oversees all aspects of lifesaving sport in the international sport arena. The 
Commission’s responsibilities and liaisons include, but are not limited to: 

• Sport rules 

• Championships 

• Sport management 

• Anti-doping 

• Athletes 

• Technical Officials 

• Sport education 

• Sport development and transformation 

• Sport research 

The Commission supports the Board of Directors in the facilitation of relationships with collaborating sports 
organisations. 

5. ATHLETES COMMITTEE 

Since 2018, the ILS includes an Athletes Committee. The ILS Athletes Committee is composed of at least 
six elected persons from which 50% are men and 50% are women. The Committee is tasked to empower 
the athlete’s representation in the ILS decision-making processes, to support the athlete development in their 
sporting and non-sporting careers and to represent the athlete’s views in the decisions across the ILS. The 
Chair of the Athletes Committee is a voting member of the ILS Board of Directors. 

6. ANTI-DOPING COMMITTEE 

Since 2024, ILS includes a formal Anti-Doping Committee. The ILS Anti-Doping Committee is composed of 
Board appointed men and women and is independent of other ILS Commissions and Committees. The Anti-
Doping Committee is tasked with maintaining the shared ILS and WADA vision of a world where athletes 
can participate in a doping free sporting environment. The Chair of the Anti-Doping Committee reports 
directly through to the ILS Board of Directors. 
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2. ORGANISATION 

Die höchste Instanz der ILS ist die Generalversammlung, in der die Mitgliedsorganisationen vertreten sind. Die 
Generalversammlung legt die Prioritäten der ILS fest. Die Wahl-Generalversammlung findet alle vier Jahre statt und wählt 
einen Vorstand. Der Vorstand leitet die Geschäfte der ILS zwischen den Sitzungen der Generalversammlung und wird vom 
Präsidenten geleitet. Das Generalsekretariat (Hauptsitz) befindet sich derzeit in Leuven (Belgien) und beherbergt die 
Verwaltung. 

Die ILS dezentralisiert ihre Angelegenheiten unter der Leitung von vier Regionalverbänden. Die Verbände sind in und für 
Afrika, Amerika, Asien-Pazifik und Europa eingerichtet und für die Initiierung, Überwachung und Koordinierung regionaler 
Aktivitäten zuständig. 

Die ILS hat Kommissionen eingerichtet, die sich wiederum aus Ausschüssen zusammensetzen, die für die Verwaltung, 
Entwicklung und technischen Aspekte der einzelnen Haupttätigkeitsbereiche der ILS zuständig sind. Die vier 
Kommissionen sind: Ertrinkungsprävention, Rettung, Rettungssport und Wirtschaft. 

Die ILS arbeitet auch mit Partnerorganisationen, Regierungen, Nichtregierungsorganisationen (NGOs) und Sponsoren 
zusammen, um die Lebensrettung weltweit zu fördern. Die ILS ist insofern ein einzigartiger internationaler Verband, als 
sie sportliche Wettkämpfe als wichtiges Mittel zur Förderung ihrer humanitären Lebensrettungsarbeit sponsert und 
sanktioniert. Lebensrettung durch Wettkämpfe ist eines der festgelegten Ziele. 

3. STRATEGISCHE ZIELE 

Die strategischen Ziele von ILS sind: 

• Aufbau von Kapazitäten zur Verringerung von Ertrinkungsfällen in bestimmten Gemeinschaften. 

•  Positionierung von ILS als weltweit führende Autorität in den Bereichen Ertrinkungsprävention, Lebensrettung d 
Rettungssport. 

•  Verringerung der Zahl der Ertrinkungsfälle bei Kindern weltweit durch Partnerschaften und Zusammenarbeit. 

•  Erweiterung des Umfangs, der Reichweite und der Anerkennung des Rettungssports. 

•  Schaffung eines nachhaltigen Geschäftsmodells. 

•  Etablierung und Förderung globaler Best Practices. 

•  Zusammenarbeit mit allen Nationen 

4. SPORTKOMMISSION 

Die Sportkommission überwacht alle Aspekte des Rettungssports auf internationaler Ebene. Zu den Aufgaben und 
Zuständigkeiten der Kommission gehören unter anderem: 

•  Sportregeln 

•  Meisterschaften 

•  Sportmanagement 

•  Anti-Doping 

•  Athleten 
•  Technische Offizielle 

•  Sportausbildung 

•  Sportentwicklung und -transformation 

•  Sportforschung 

Die Kommission unterstützt den Vorstand bei der Förderung der Beziehungen zu kooperierenden Sportorganisationen. 

5. ATHLETENKOMITEE 

Seit 2018 gibt es innerhalb der ILS ein Athletenkomitee. Das ILS-Athletenkomitee besteht aus mindestens sechs 
gewählten Personen, von denen 50 % Männer und 50 % Frauen sind. Der Ausschuss hat die Aufgabe, die Vertretung der 
Athleten in den Entscheidungsprozessen der ILS zu stärken, die Entwicklung der Athleten in ihrer sportlichen und nicht-
sportlichen Karriere zu unterstützen und die Ansichten der Athleten bei den Entscheidungen innerhalb der ILS zu 
vertreten. Der Vorsitzende des Athletenausschusses ist stimmberechtigtes Mitglied des ILS-Vorstands. 

6. ANTI-DOPING-AUSSCHUSS 

Seit 2024 verfügt die ILS über einen formellen Anti-Doping-Ausschuss. Der Anti-Doping-Ausschuss der ILS setzt sich aus 
vom Vorstand ernannten Männern und Frauen zusammen und ist unabhängig von anderen Kommissionen und 
Ausschüssen der ILS. Der Anti-Doping-Ausschuss hat die Aufgabe, die gemeinsame Vision der ILS und der WADA von einer 
Welt zu verwirklichen, in der Athleten in einem dopingfreien Sportumfeld teilnehmen können. Der Vorsitzende des Anti-
Doping-Ausschusses berichtet direkt an den Vorstand der ILS. 
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Note: The delivery of Anti-doping requirements including education is the responsibility of ILS National 
Lifesaving Federations/Organisations (NLFOs) and their National Anti- Doping Organisation (NADO) should 
be their point of contact for Anti-Doping operational matters. 

7. EVENT MANAGEMENT COMMITTEE 

The ILS Event Management Committee is composed of a Board-appointed Chair, the ILS Event Director (if 
in place) and representatives from the Sport Commission and/or the ILS membership for the Sport related 
events and representatives of the Drowning Prevention Commission and/or the ILS membership for 
Conferences and Drowning Prevention related Events. The ILS Event Management Committee is tasked to 
supervise the management of the respective ILS Events. 
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Hinweis: Die Umsetzung der Anti-Doping-Anforderungen einschließlich der Aufklärung liegt in der Verantwortung der 
nationalen Rettungsschwimmverbände/-organisationen (NLFOs) der ILS, und deren nationale Anti-Doping-Organisation 
(NADO) sollte deren Ansprechpartner für operative Anti-Doping-Angelegenheiten sein. 

7. VERANSTALTUNGSKOMITEE 

Der ILS-Veranstaltungsausschuss setzt sich zusammen aus einem vom Vorstand ernannten Vorsitzenden, dem ILS-
Veranstaltungsleiter (falls vorhanden) und Vertretern der Sportkommission und/oder der ILS-Mitglieder für 
sportbezogene Veranstaltungen sowie Vertretern der Kommission für Ertrinkungsprävention und/oder der ILS-Mitglieder 
für Konferenzen und Veranstaltungen im Zusammenhang mit Ertrinkungsprävention. Der ILS-Veranstaltungsausschuss hat 
die Aufgabe, die Organisation der jeweiligen ILS-Veranstaltungen zu überwachen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


